

Pressemitteilung

Pilotprojekt zum Bedingungslosen Grundeinkommen schließt Datenerhebung ab

Die erste deutsche Langzeitstudie in Kooperation mit dem Deutschen Institut für Wirtschaftsforschung geht nach drei Jahren in die Auswertungsphase

Berlin, 27. Mai 2024 – Die Datenerhebungsphase einer gemeinsamen Studie des Deutschen Instituts für Wirtschaftsforschung (DIW Berlin) und des Vereins Mein Grundeinkommen ist beendet. 122 Menschen in Deutschland haben für die Langzeitstudie seit Juni 2021 monatlich 1.200 Euro ausgezahlt bekommen, die letzte Auszahlung erfolgte im Mai 2024.

Nun beginnen die an der Studie beteiligten Wissenschaftler*innen mit der Auswertung der erhobenen Daten. Aufgrund der großen Datenmenge sind mehrere Monate für den Auswertungsprozess eingeplant. Die Ergebnisse des Pilotprojekt Grundeinkommen werden im Januar 2025 präsentiert.

Da menschliche Entscheidungsprozesse hochkomplex sind und der Fokus auch auf Veränderungen von Entscheidungen und Präferenzen der Teilnehmenden liegt, wird die Studie von Wissenschaftler*innen der Wirtschaftsuniversität Wien durch psychologische Forschung unterstützt.

Ziel der Studie ist es, die individuellen Auswirkungen eines bedingungslosen Grundeinkommens zu erforschen und damit einen empirischen Beitrag zur Debatte um das Grundeinkommen zu leisten. Finanziert wird diese Grundlagenforschung

durch Spenden von rund 200.000 Privatpersonen. Die Finanzierung durch private Spenden sichert die politische Unabhängigkeit der Studie.

„Der erfolgreiche Abschluss der Datenerhebung ist ein weiterer Meilenstein auf dem Weg, das bedingungslose Grundeinkommen auf den Prüfstand zu stellen. Besonders erfreut sind wir über die bemerkenswert hohe konsistente Teilnahme der Proband*innen. Über 86% der Teilnehmenden konnten wir über den dreijährigen Studienzeitraum halten, das sorgt für eine besonders gute Forschungsgrundlage. Nun warten wir gespannt auf die Ergebnisse der wissenschaftlichen Auswertung“, sagte Janine Busch, Projektleiterin des Pilotprojekt Grundeinkommen.

Hintergrund

Der Verein Mein Grundeinkommen sammelt seit der Gründung im Jahr 2014 per Crowdfunding Geld, um in einer monatlichen Verlosung bisher über 1770 Personen bedingungslose Grundeinkommen für ein bis drei Jahre auszuzahlen. Wie auch zahlreiche Studien weltweit belegten, kam es nicht zu einer Abnahme der Arbeitsmotivation. Stattdessen wurden Gewinner*innen gesünder, sozialer, lebten weniger gestresst und fanden Jobs, die häufig besser bezahlt waren und besser zu ihren Fähigkeiten passten. Diese Erfahrungen sollen mit der Pilotstudie wissenschaftlich abgeglichen werden. Die Forscher*innen werden für ihre Arbeit am Pilotprojekt nicht vom Verein Mein Grundeinkommen bezahlt.

Pressekontakt

Natalie Schröder

Pilotprojekt Grundeinkommen

Am Sudhaus 2, 12053 Berlin

Telefon: +49 162 7565376

E-Mail: presse@pilotprojekt-grundeinkommen.de

Website: www.pilotprojekt-grundeinkommen.de

###